chapitres sont consacrés à la grossesse extra-utérine et à son traitement chirurgical, à l'hystérectomie subtotale appliquée au cancer utérin, aux traitements des suppurations pelviennes, etc.

Les méthodes opératoires les plus récentes de Segond, de Doyen, de Kelly, de Pozzi, de Ricard y sont nettement exposées.

Mais ce qui rend cet ouvrage essentiellement utile aux praticiens, c'est le nombre considérable des figures (plus de 600) et la place importante, consacrée à la thérapeutique.

Leçons cliniques sur les maladies des enfants, par E. Ausset, professeur agrégé à Lille, 3 volumes in-8° 15 francs. En vente à la librairie Déom frères, rue St-Dénis.

La troisième série des Leçons cliniques sur les Maladies des Enfants, de M. le Professeur Ausset, vient de paraître, promettant de poursuivre l'étude si intéressante et si spéciale de la pa-

thologie du jeune âge.

Dans les deux séries précédentes, le professeur Ausset avait étudié un certain nombre d'affections communes et fréquentes, dont la connaissance s'impose à tout praticien comme à tout étudiant; telles sont: l'athrepsie, le gros ventre tympanique, le gros ventre flasque, la fièvre typhoïde infantile, la coqueluche, la tuberculose des ganglions bronchiques, la tuberculose infantile, la chorée, les maladies cardiaques de l'enfance, la syphilis héréditaire, les maladies éruptives, etc., soit que l'auteur considérât chacune de ces questions dans son ensemble, soit qu'il voulût mettre en lumière quelques points mal élucidés ou attirer l'attention sur certains faits cliniques importants.

L'ordre poursuivi n'était pas dû au pur hasard, mais au choix qu'avait fait l'auteur, avec les cas les plus intéressants de son service : des questions de pratique courante immédiate et le but recherché était de les réunir en un livre qui fût utile à tous sans exception. Aussi le succès qu'ont eu les deux séries précédentes a-t-il fait à l'auteur un devoir de poursuivre son travail dans le même sens. La troisième série, consacrée à l'étude, notamment des convulsions infantiles, de la paralysie faciale, des spasmes laryngés dans la diphtérie, considérés dans leur rapport avec le tubage, du sachitisme, de la splénopneumonie des pleurésies, de la bronchite chronique simple et de la dilation des bronches, indique bien également la préoccupation de l'auteur.

Le point de vue didactique n'est d'ailleurs pas négligé, car, à propos de chaque cas, l'auteur examine la maladie dont ce cas n'est qu'une modalité, et montre les variations et les formes diverses qu'elle peut revêtir aux yeux du clinicien, de même que le traitement qui s'applique à chacun de ces cas ou à chacune de ces formes. Chemin faisant, il apporte ses idées pasonnelles à l'explication des phénomènes observés, ce qui, avec la façon claire, précise et méthodique dont les sujets sont exposés, donne